
  

Ofício nº. 0234/2024 

 

Guarujá, 18 de março de 2024. 

 

Ao  

Ao Ministério Público do Estado de São Paulo 

Ao Exmo. Dr. Osmair Chamma Júnior, Promotor de Justiça  

 

Assunto: Solicitação de abertura de procedimento para tratar do trânsito da cidade 

de Guarujá 

 

Prezados(as) Senhores(as), a AGUAVIVA, Associação Guarujá Viva, entidade 

sem fins lucrativos representante da Sociedade Civil do Guarujá e da Baixada 

Santista, vem, respeitosamente, manifestar preocupação e indignação diante do 

caos no trânsito que ocorreu em Guarujá, especialmente na saída dos turistas, no 

último domingo, 17/03/2024. 

No referido dia, a situação se agravou ao ponto de quase colapsar o fluxo de 

veículos na Avenida Adhemar de Barros, desde a sua extremidade até o centro da 

cidade. Todas as transversais estavam congestionadas, com pessoas furando a fila 

da balsa e causando um cenário de completa desorganização e falta de respeito 

às normas de trânsito. Em especial, destaco a situação crítica na Rua Puglisi, onde o 

tráfego ficou completamente parado. 

É alarmante notar que, mesmo diante de tal caos, não havia nenhum agente 

de trânsito ou policial para coordenar a situação e restabelecer a ordem nas vias. 



  

Esta ausência de autoridades competentes para lidar com a situação é inaceitável 

e demonstra uma falha grave na gestão do tráfego urbano. 

Além disso, gostaríamos de destacar a ineficácia do número de telefone 153, 

que se mostrou completamente incomunicável, exibindo a mensagem de "Este 

número não existe". Tal fato evidencia a falha na prestação de serviços essenciais à 

população e compromete a segurança e o bem-estar dos cidadãos. 

É fundamental o aumento da fiscalização no trânsito, a presença constante 

de agentes nas vias de maior movimento e a implementação de medidas que 

garantam o fluxo ordenado de veículos, especialmente em períodos de alta 

demanda, como ocorre durante o fluxo de turistas. 

Nesse sentido, manifestamos nossa solicitação urgente para que seja realizada uma 

reunião com representantes da SEURB – Secretaria Municipal de Operações Urbanas 

e Prefeitura do Município de Guarujá, a fim de discutir soluções para a solução da 

questão relatada acima. Desta forma, solicitamos a Vossa Excelência que intervenha, 

se possível, junto aos órgãos citados, com abertura de competente Inquérito Civil para 

acompanhar os procedimentos adotados pelas entidades envolvidas, para que sejam 

garantidos os direitos difusos dos cidadãos. 

Certos de contarmos com a atenção e ação imediata, aguardamos um 

retorno breve e favorável.  

Com os melhores cumprimentos, subscrevo-me atenciosamente, 

 

 

ENG. JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES 

Presidente da AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva 


